AÑO VIII — San José, Costa Rica — Jueves 4 de setiembre de 1941 — Nº 740

OTRA VEZ LA "V" DE VACA

En varias dependencias u oficinas públicas del Poder

Ejecutivo, hemos visto con repugnancia, adheridas a los cris tales de las ventanas exteriores del local y hasta en los estantes y otros muebles de esos despachos, numerosas ves de cribirle esta carta abierta por medio de las columnas de deras apostastas. El protes- la prensa, la que se entrega VACA con la que muchos vivos explotan a muchos tontos, que LA EPOCA que usted, en su afán de enterarse de más por novelería o por un espíritu de imitación de todo lo lo que dicen sus enemigos políticos, nunca deja de leer. superfluo, en falta de otro que los haga valer, se prestan a ser dóciles instrumentos de esta vacua propaganda inglesa, en la que Mr. Churchi I se sirve de tal supercheria, para dis traer la atención del Mundo de sus grandes y no interrum- política. Esto quiere decir que el desinterés-cosa tan pidos fracasos en la dirección de la guerra. También no pocos rara en nuestros días-preside nuestras relaciones. Soy comerciantes e industriales del país han seguido esta farsa como medida de defensa de sus intereses, contra los perjuicios q' pudiera aparejarles la lista negra inglesa, cuya imposición sin miramientos ni consideraciones a estas democracias se ex plica, desde luego que la Gran Bretaña está en guerra decla rada contra un enemigo igualmente declarado; no siendo con cebible en cambio por inaudito e insólito, que tamb en havan de amparar e a la misma V de VACA para, de igual manera, escapar sus negocios de la ruinosa lista negra nortea mericana, oficiosamente decretada contra los pueblos de iberoamérica, por el Presidente Delano Roosevelt, porque los Es tados Unidos no son una nación beligerante; y no hay dere cho, por lo mismo, para imponerles este castigo, no siendo rece todo respeto. estos países, beligerantes, ni aliados de ninguna de las potencias en guerra; mayormente cuando semejante proceder no se aviene con la política de' "Buen Vecino", mediante la cual se obtuvo la llamada 'solidaridad interamericana", porque se nico procedimiento para salvarla del berengenal donde nos hiere en el estóm go con la extorsión de nuestro comer- se ha metido. El que Ud. ame a su patria me parece sencio y de nuestras in ustrias, con notorio perjuicio para la cillamente excelente; el que Ud. piense que la democrasubsistencia del pueblo costarricense; como si no fuera ya cia mundial salve a Inglaterra me parece muy poro razobasiante el abusivo tutelaje que se ejerce sobre este país, al ponerle precio a lo que compra y lo que vende, como si fuera una factoria nort-americana Por otra parte, habiendo sido instituída la V de VACA, por el Jefe del Gobierno in de última hora, q' es una inflación sentimental para conglés, en tema de propaganda, que como queda dicho sólo sumo de los ingenuos. Es preferible q' usted crea en Intiene por objeto distraer con esta bobería, la atención de los pueblos haciendoles esperar una victoria que no llega, ni llegará nunca para la Vieja Albión, no es nada propio que ella se tolere en las oficinas públicas y centros tecnicos o docentes del Estado, con la ostentación de la V de VACA, que por las calles. Eso se lo digo como amigo sincero que censuramos como ciudadanos y como contribuyentes al s y de usted. mantenimiento de los empleados y demás gastos que demandan tales dependencias, convertidas así en clubs oficiales de dicha propaganda, que nos hace oficiosos tributarios de In. glaterra, con mengua de la neutralidad en que debe mante nerse nuestro Gobierno, como dirigente de una nación sobe. minar friamente ese entusiasmo democrático. Está usted al Omnipotente. El domin- Meneses que acompañó al rana y por lo mismo dueña de sus propios destinos A este seguro de su verdadera naturaleza? Tiene fe en ella? 24 de agosto se bendijo la Prelado, fue encargado de respecto el Arto 445 del Código Penal vigente, cuando se inició esta propaganda, dispone: "El costarricense que ejecutare en el país cualesquiera órdenes o disposiciones de un Go bierno extranjero, que afecten la dignidad independencia o la seguridad de la Nación, será castigado con la pena señalada en el Arto 432.... (presidio temporal en su grado 4º a presi- lo que aquí acontece. dio por tiempo indeterminado)..."; y el 443 idem, esta. blece: "Será condenado a prisión en sus grados primero a tercero, el que por actos hostiles no autorizados por el Gobierno, diere motivo al peligro de una declaratoria de guerra contra la Nación, expusiera a sus habitantes a vejaciones o represalias en sus personas o bienes o alterare sus relaciones amistosas con llas de nuestros teatros, los brochazos que cotidiana- cristiana festividad, a la que algún Estado". Estas sabias disposiciones del C Penal, q' po nen a salvo la dignidad, soberanía y seguridad de la República, no puede tolerarse por el Gobierno que se violen impunemente; sobre todo, cuando habemos muchos, muchisimos costarricenses que queremos que nuestro país cumpla sus deberes de neutral, en una guerra que no le atañe; y que de participar en ella, sólo le aportaría la ruina a nues. pero no por Inglaterra; a ésta no la quiero. Hoy, cuan-dicó, habiendo dejado su por muchos años al Padre tra Patria. Por otra parte, deben tomar en cuența quienes trabajan porque Costa Rica se enrole en el conflicto a favor de la Gran Bretaña-que tampoco ha reclamado nuestro auxilio-que a las potencias del Eje no se las derrota, con discursos tabernarios, ni con noticias falsas, ni con cables adulterados para oculta le al Pueblo la verdad de sus victorias, ni con comentarios cimarrones, ni con cuentos de ca mino, ni con la tontera de la »V» de la «VICTORIA» que hasta la fecha y con respecto a los enemigos del Eje, sólo ha sido, es y será, la «V» de los «VENCIDOS», de consiguiente la más elemental prudencia aconseja que lo mejor es «no meneallo», y dejar que las potencias beligerantes resuelvan por si mismas sus propios destinos; con mayor razón si se toma en cuenta, que el Nazismo, el Facismo, el Nacionalismo y el Comunismo, son id-ologías que aqui prácticamente desconocemos, excepto a lo que atañe al últ mo. del que sabemos algo, por los discursos disociadores del Camarada Mora, por las fulminantes publicaciones de A la sombra majestuosa de su patria, Mr. Dry, se está Jaime Cerdas, por la huelga devastadora del Atlántico, del operando por arriba y por abajo una política nacional, agosto próximo pasado, y por el pavoroso y abominable a sesinato del caballero don Beto González Lahamann Hasta el presente, ni el Nazismo, ni el Fascimo, ni el

Nacionalismo, han afectado en nada el tranquilo desarrollo de la vida nacional, ni han agitado a las masas, ni enve nenado la opinión pública, ni estorbado en nada la actuación progresista del Gobierno, que antes bien ha obtenido del elemento extranjero afiliado a dichas ideologías todo lo que les ha pedido en resguardo del orden y de la tranquilidad del país. En donde está, pues, el mal o el peligro o el observarlas y que sean observadas por la ciudadanía, nada daño, que justifiquen la hostilidad de que hacen gala los que trabajan para Inglaterra, y en favor del entreguismo al imperialismo yanqui, que es el único peligro con que estos pueblos se encuentran confrontados? El peligro de la caída de ne régimen democrático está o depende de la actuación de

Carta abierta Mr. Dry

RESPETABLE SENOR Y AMIGO:

Contra todas mis esperanzas, no me ha sido posi ble sostener la conversación que tanto tiempo hemos deseado ambos y que me parece muy interesante. Para suplir de algún modo esa imposibilidad me decido a es-

Usted, Mr. Dry, comprende que nuestra amistad das las esferas de nuestra so- píritu de apostolado. Sin enpersonal está tan bien fundada como nuestra enemistad amigo suyo y no espero ningún favor de usted; soy enemigo suyo político, y se lo digo con absoluta franquesa aunque esc me acarree las molestias que nadie puede lismos. ignorar. Los dos tenemos, además, otra ventaja, la de saber distinguir las cosas dándole la debida importancia a cada una. Y así, tanto usted como yo conocemos a fondo la política, lo que ella sea, sabemos que no podemos vaciar toda nuestra personalidad en ninguna de sus parcelas, aunque sea la democrática. Por sobre el totalitario y el demócrata, está el hombre que nos me-

Usted, Mr. Dry, ama a Inglaterra como buen inglés, y está en la creencia de que la democracia es el únable porque la democracia se ha lucido muy poco en salvar a los infortunados. Sobre todo con la democracia glaterra, su patria, que la defienda, que no se avergüence de ser inglés como tantos se están avergonzando de su patria, pero no crea en esa democracia que berrea

A usted, Mr. Dry, le agradará indudablemente que Poás, ha tenido una ocasión feligreses por el esfuerzo los paises se sumen con entusiasmo, al de Ud. y cuantos más para manifestar su fe realizado con tan magnifica más mejor. Pero, usted no es tonto y ha tenido que exa- integral y su inmenso amor obra. El Prbo. don Elfas Cree en la pureza de todas esas ligas y asociaciones batallones que se levantan de la noche a la mañana para se ha erigido en el Parque cual fue la suma de seisciendefender la democracia en peligro, esto es, Inglaterra? Sur de la Iglesia, en un mo- tos colones y resto. Dejando aparte lo que ocurre en otras naciones, veamos numeto de seis metros de

Francamente, si yo fuera inglés como usted, encon traría en esta flatulenta democracia tica muy pocos motivos de consuelo.

Los aplausos a Churchill cuando sale en las panta- motivo de tan hermosa mente «pegan» a todo lo que sea inglés, y todas las de-Jasistió el Excmo. Señor O más manifestaciones de camaradería hacia Inglaterra, me parecen harto sospechosas. Hay que recordar ciertos hechos: Al principio de la guerra, se decía sin ningún recato: Yo soy aliadófilo, porque amo a Francia, do Francia no sirve sino por esa parte mezquina llama- palabra una enseñanza de fe Ramíre. da degollista, se ha trasplantado misteriosamente el afecto a Inglaterra. Los que odiaban a su patria, Mr. Dry, hoy la aman. Las razones para ello? No las victorias inglesas, que ninguna existe; no sus triunfos diplomáticos, porque Inglaterra no ha conseguido ninguno; no las razones históricas, porque la historia del inglés con respecto al tico, permanece la misma Entonces, cuál será? Mire, Mr. Dry, usted no es nuevo en este país, y posee capacidad suficiente para vislumbrar lo que en el fondo ocurre, lo mismo que yo se lo voy a decir; Es que Inglaterra ahora «sirve»! No crea usted que Costa Rica sirve para Inglaterra, sino que ésta sirve para Costa Rica, quiero decir, para ciertos costarricenses. 4 de agosto de 1933 calurosamente conmemorada el 5 de Inglaterra es un motivo de nuestro actual arte político; Inglaterra «sirve» para asaltar un puesto en el Congreso

> quien ejerce en él, el Poder Público, y no de quintacolumnas i ermes, que sólo existen en la mente febril de quienes las t men, porque no tienen tranquila la conciencia; y desde este punto de vista Costa Rica que es nación de patriotas, miran hacia afuera. Cuando la guerra civil española, que es un país de orden, en donde quien manda son las le- por ejemplo, todos los políticos estaban con Franco y yes y no las autoridades, que apenas tienen la función de tiene que temer de sus hijos, y sólo la maldad, la fa ta de honradez o un servilismo pagado por mano extranjera, puede estar soplando infamias en los oidos oficiales.

JACOBO REY.

Religiones exóticas en Costa Rica

sobre el tema con la amplitud que su gravedad requietas ideas exóticas que ame nazan mermar a nuestra divina Religión Católica.

somos católicos por rutina están operando en nuestra sociedad incesantemente verdatantismo, la teosofía, etc. van adquiriendo prosélitos en to-

Como acabamos de indi car, todas esas ideologías llueven sobre mojado gracias

tentadoras de conven recons inconfesables. Tanto en nuestras ciudades como en nuestros campos, los protestantes huelgan a sus anchas. .

Qué remedio se pone a ese desastre? Nosotros somos enemigos de la represion, de Sin perjuicio de volver recurrir a la prohibición de esas sectas. Tal recurso seria contraproducente para muesre, hoy abordamos el proble- tre sociedad e inútil para la ma de la infiltración de tan- defensa de la religión católica. Lo único que cabe hacer a este respecto es robustecer los sentimientos católicos por Debido sin duda a que medio de una propaganda netamente católica, es decir, más que por convicción, se por medio de una ilustración sinceramente católica. Para esto no hay mejor medio que al ideat católico desinteresadamente y con verdadero esciedad Es verdad, que al- bargo, la apatía por esta gun reparo existe para de- verdadera potencia por parjar de cumplir con algunas te del público es entre nosoprácticas, pero éstas no son tros harto manifiesta. Pero más que ritualismos, forma- días vendrán en que se deploren los actuales yerros que tan sencillamente y en nombre de pretextos tan honraa la indiferencia religiosa dos se cometen, y es hasta que late en las reconditeces muy posible que entonces sea de muchos corazones; la con- ya tarde. Como siempre ocuvicción de católicos no resiste re a los católicos: que siemen muchos a las ilusiones pre llegan tarde....

Excmo. Sr. Obispo de Alajuela bendijo en Poás una artística imagen de CRISTO REY

Su Excelencia predicó en la misa de Campaña que con tal motivo se celebró

altura y que extiende sus manos sobre el poblado en perpet la bendición. Se celebró Misa de Campaña con bispo de Alajuela Mons. Juan Vicente Solis, y quien a la hora del Evangelio preen el corazón del pueblo; al

El laborioso y valiente terminar felicitó al apostólipueblo de Sad Ped o de co Padre Ramírez y a sus v imagen de Cristo Rey, que la colecta, producto de la

> El pueblo también se concongratula de contar con un Pastor como el Padre don Fernando Ramírez, que ha sabido captarse el cariño de su rebaño y ha despertado en todos el desprendimiento por las cosas de Diss y culto de la Iglesia.

Que Dios nos conserve

Corresponsal.

de San José o para atornillarse en él si antes se consiguió a base de otra política, posiblemente totalitaria... Usted, Mr. Dry, conoce la opinión pública de este país: En ella como fuego sagrado centellea la inverosimil creencia de que de nuestra pasión democrático depende la suerte de Inglaterra; es como si en nuestras manos estuvieran las gargantas de Hitler y de todos sus lugartenientes. Esa ilusión corre con el beneplácito de los que saben perfectamente que Costa Rica no monta nada en el concierto internacional, pero ellos saben también que sin esa il sión, sus ambiciones no se lograrán. Pero supongamos, Mr. Dry, que semejantes delirios sean sinceros: Podrá estirarse la buena fe de usted hasta el extremo de creer que sea permanente esa devoción por la democracia? Lo considero a usted mucho más inteligente que todo eso. Usted tiene experiencia de la contextura de nuestras opiniones políticas en lo que contra los socialistas. Y contra Ru-ia! Calcule lo que ahora ocurre: aquel pasado se considera como un pecado y todos con cualquier pretexto se han lavado la culpa en el Congreso, en la prensa, en los discursos públi-

Pasa a la Página Cuatro

España y América Española

DESDE el principio de la actual guerra europea los periódicos "controlados" han venido publicando, intervalos, noticias o artículos que tienden a herir los sentimientos del pueblo español. Unas veces ya se unió Franco a los Nazis, otras, ya está para invadir España un poderoso ejército nazi, y así por ese tenor.

En ocasiones parece como que ya se olvidaron de España. Nada dice la prensa mercenaria sobre las numerosas leyes promulgadas con miras a poner por obra la caridad y la justicia social-cristianas en beneficio del pueblo, incluyendo a los mismos enemigos políticos y a los presos del orden común. Para todo esto son ciegos y sordos. Pero trátase de algún simple infundio, por másabsurdo que sea, y ya las agencias dictadoras de noticias mundiales y los escritores columnistas tienen rico filón que explotar.

Esto, sin embargo no es nuevo. Es la continuación de la leyenda negra, en que se plasmó el prejuicio protestante contra la España católica, en la cual se estrella ron todos los intentos de penetración sectaria.

España acababa de concluir la batalla más gloriosa que nación alguna haya peleado en favor de la fe católica. El moro había sido arrojado más allá del estrecho, y la unidad política y religiosa quedaban realizadas, después de ochocientos años de continua lucha. Los pechos españoles aun ardían en el fuego de aquella santa cruzada que ellos solos llevaron a feliz término.

En tales circunstancias, hubiera sido grande inconsecuencia de su parte aceptar la nueva herejía que como langosta asolaba a Alemania, Inglaterra y los demás países nórdicos, sin que aun la noble Francia se librara totalmente de sus desmanes. En efecto, España la rechazó.

Es más: para afianzar la unidad política y religiosa apenas lograda, los Reyes Católicos expulsaron a los judíos de sus dominios....

Hé ahí la génesis del odio anti-español y de la le-

yenda negra.

El Protestantismo y la Masonería judaica no pueden perdonar la Catolicidad de España Tampoco den perdonar la reafirmación de esa Catolicidad, en la reciente lucha titánica, que tan maltrecho dejó al Comu nismo ateo de Stalin, con quien andan en amigable e inverecundo contubernio, ni la abolición de la Masonería llevada a cabo por el Gobierno de Franco.

De aquí esas oleadas periódicas de falsedades, de verdades a medias y de calumnias con que se pretende manchar el honor de España, y que mantiene encendi-

dos los rescoldos del odio.

Precisamente, los periódicos que sirven a las logias renuevan ahora su campaña anti-española y repiten la manoseada calumnia de que España hace propaganda en Hispano-América por medio de sus falangistas, en favor del Nazismo, alegando la simpatía que existe acá por la Madre Patria.

Admitamos, con sinceridad y sin rubores, que la gran mayoría de los pueblos que heredaron la sangre, la cultura y la Religión de España, sienten esa natural inclinación y cariño filial que todo hijo bien nacido siente por la madre que le dió el sér, como lo sienten los americanos de origen inglés por Inglaterra. ¿Y qué? Su adhesión, a España no es de carácter político sino espiritual; sus nexos con la Madre Patria son morales y culturales, y nada tienen que ver con las formas de gobierno

que rigen en los respectivos países.

Por otra parte, la ideología de las juventudes españolas de Falange, propugna, sí, por el acercamiento de todos los pueblos de la misma sangre y de la religión que forman la gran familia española; pero está totalmente desvinculada del dominio político. En otras palabras, ideologías extranjeras y enemigas de nuestro Hemisfese quiere estrechar más y más los lazos comunes que nos unen a todos, y al mismo tiempo llegar por ese medio al supremo desenvolvimiento y a la verdadera independencia de cada una de las nacionalidades. Más claro aún, se exaltan los valores eternos de la raza, para dar mayor fuerza e individualidad a cada pueblo. Es la misma doctrina de Cristo, cuyo amor une a todas las razas naciones del mundo en una gran familia espiritual, sin mermar en lo más mínimo sino más bien fortaleciendo y reafirmando los caracteres propios de cada una.

favor de Inglaterra y la Rusia Soviet?

cismo, ni sostiene sus doctrinas. Nació de las páginas raciales de ese noventa por ciento? Pues, ciertamente, ardientes del Evangelio; su ideal es la caridad cristiana no es con calumnias de las que venimos denunciando cóy un inquebrantable patriotismo genuiuamente español; mo se ha de granjear su amistad. Las hijas siempre reprocura la grandeza de España dentro de moldes pura- sentirán todo aquello que se diga o se haga en contra mente católicos; todo le es propio, nada le ha pedido de la madre. prestado al Nazismo o Fascismo.

que refleja el sentir del pueblo. Se puede decir que estamos persectamente adentrados en su alma, y podemos, no es siempre la amistad del pueblo, cuyos más caros ide América los principales y más temibles agitadores de primeros en conculcar, en muchos casos.

Globo de ensayo

Qué de peripecias han de hacer esos benditos y beneméritos ciudadanos q' aspiran a pasar por segunda, o tercera, o primera vez, cuatro años sanchopancescamente arrellenados en los soporíferos butacones del Congreso; qué de triquiñuelas no ponen en juego por tratar de colmar sus ambiciones patrióticas y justas, de ser padres de la patria, de desvelarse por ella (claro, tanto prolóngase la siesta en el recinto legislativo....) Francamente que les tenemos lástima, no sabemos si los años que van a pasar pegados a las exuberantes (hay quienes las sienten y palpan, por el contrario, muy flácidas) ubres presupuestarias, recompensen el estado de nervios en que viven en los meses próximos a las elecciones. Eso de que por la mañana den por segura su elección y por la tarde les echen a perder el pasodoble anunciando que la lista de candidatos de la mañana no es definitiva ni oficial, es para destrozarle el sistema nervioso al más pintado, por docenas deben estar comprando las tabletas de brumoral.

Pero vamos, que la cosa se les está poniendo color de hormiga a los que no son primerizos en los ajetreos parlamentarios. está manifestando una franca y manifiesta repulsa a por si Santa Claus, que vielas reelecciones, bueno y es ne a ser aquí el Poder Eleque hay que cada reelección cutivo, les agracia con un oliente a....lo que dijo el precioso y opíparo presen Dr. Vargas. Ahí está, no te de navidad juna diputael detalle, sino el globo de ción! ensayo; que fulano encabeza la papeleta de allá, que tas cuestiones se siente una perencejo estará en la de aflicción moral. El ejérci aquí....todo por si pegan, cio parlamentario ha perdi



El Señor Presbítero don Antonio Bermúdez

En la noche del dos de setiembre corriente, entregó su alma al Creador el estimable Señor Presbîtero don Antonio Bermudez B., después de larga enfermedad, sufrida pacientemente, y bien confortado con los auxilios de nuestra Santa Religión Católica.

Sacerdote humilde, enemigo de ostentaciones, excelente amigo, fue todo corazon para sus semejantes pobres.

Era satisfacción de su espíritu eminentemente cristiano, gastar sus economías, en abastecer de víveres a las familias pobres de su vecindario.

Por eso le estimábamos con sinceridad, cuantos le conocíamos, como ejem-

plar de humildad y caridad cristianas.

De su boca no se escuchaba nunca, la crítica para los ajenos procederes. Franco y leal amigo, estaba siempre dispuesto a prestar los auxilios de su ministerio o de su persona, con toda nobleza, a quienes se los solicitaban. Si no lució en su vida sacerdotal, por relevantes prendas de talento esclarecido, si fue gallardo ejemplo de sinceridad y de espíritu de compasión, para todos sus semejantes.

¡Dios Nuestro Señor, y su Excelsa Madre María Santísima, hayan recibido su alma misericordiosamente en las mansiones celestiales, mientras, los que lo estimamos en vida, y fuimos sus amigos, encomendamos a Dios su alma; y que él en el Cielo, ruegue por nosotros.

Rosendo de J. Valenciano

La Merced, a 2 de Setiembre de 1941.

El día de la Asunción de Heredia En San Isidro

bra con gran esplendor la va al pueblo cristiano. fiesta de la Asunción en San Los poetas y los pintores gre todo un continente. Isidro de Heredia.

amor de esta muy gloriosa los en cuerpo y alma.

Contemplando todas es

Tradicionalmente se cele-| festividad, que tanto cauti-| concluida esta horrorosa he-

no terminan de cantar o de Su celoso cura el Padre poner en sus lienzos el mis-siempre, que así sea, y prondon Maximiliano Rodríguez terioso ascenso de la glorio- to. ha incrementado mucho el sa Madre de Dios, a los cie-

al mundo cristiano una vez gión para el día quince.

do toda su majestad, todo el Sr. Cura Padre don Masu sentido legislativo y so- ximilano Rodríguez. cial, para degenerar en un Fue de revestidos y prepostor. En consecuencia, de gran fuerza doctrinaria. tenemos la diputación sir- Nos decía alguien que esviendo para satisfacer un te gran predicador estando saldo vencido de un com- en Roma allá por 1884, espromiso personal y político tudiante del Colegio Pío Lay otras veces es una brillan- tino Americano, tuvo la inte inversión que realiza un mensa dicha de conocer, en hombre de negocios o ga- persona, al Gran Juan Bosmonal, pues invierte cinco co y que habiéndose acercamil colones por, ocupar un do el novel estudiante para puesto en la papeleta oficial saludarlo, el extraordinario y a eso le saca intereses de sacerdote preguntó a nuesun tipo fantástico que mul- Clérigo, de dónde era. tiplican enormemente el capital. ¡Quién cuviera cinco Bosco. mil colones y cara de barro!

probables, nombres requete- dicación apostólica" conocidísimos ¡y en qué circunstancias! rodeados de mente cierta. una aureola que más de un ciudadano por respeto pro- Zúñiga siempre han revestipio no la quisiera para sí. do una gran claridad, doc-Desdichadamente las promesas de renovación e integración de las papeletas colmando las aspiraciones día en San Isidro, reconede los sufragantes, fueron eso: promesas de plaza pública, como se puede prometer un canal que una a Limón con Alajuela....

Rosimar h.

catombe que anega en san-

Quiera el cielo, piadoso

Decíamos que con singular regocijo celebró este año la Y de ahí, que cada vez gloriosa festividad, la procon mayor vehemencia se gresista parroquia de San impetre la promulgación del Isidro de Heredia. Una midogma consolador a que sa solemnísima a las 9 hrs. nos referimos, y hay congregó a todo el pueblo, quienes, ya loafirman, el Pa- a pesar del tremendo tempa dará tan inmensa alegría poral que azotó toda esa re-

La misa fue, cantada por

juego político de compla- dicó Su Señoría Ilma. Mons. cencias personales y en un don Ricardo Zuñiga; su serremate de puestos al mejor món fue una pieza oratoria,

-De Costa Rica, don

-Bien hijo mío, y po La ciudadanía se ha que- niéndole sus manos sobre la dado sorprendida y defrau- cabeza agregó -: te voy a dada al contemplar esos dar una particular bendición nombres que se llevan y se para que el Espíritu Santo traen, con muchos visos de te asista siempre en tu pre-

Esta anécdota es rigurosa-

Los sermones de Mons. trina profunda y han llevado el sello de lo predicación apostólica yéndolo aquel ciamos una vez más las grandes facultades de orador sagrado, que aún a sus 70 y pico de años, mantiene en su voz la fuerza y es-

Pas a a la legia a Cumo

Parroquia de La Merced

La Acción Católica, sección de hombres

Invita por este medio a una misa, que en acción de gracias por el feliz éxito alcanzado en la reparación de su Iglesia, se celebrará el sábado o de setiembre a las 7 hs.

Agradeceremos su asistencia.

rio, son los Comunistas. Si acaso hay algunos nazis, su actuación e influencia no se han dejado aún sentir grandemente. De todos modos, ninguno de esos grupos es el pueblo ni tiene sus simpatias.

Esas Repúblicas no tienen más aspiración que vivir su propia vida, sin estorbos ni intromisiones extrañas, y dejar que los demás vivan de igual manera.

Un hecho, por demasiado obvio, debiera ser conocido de los funcionarios de los Estados Unidos y de los que "controlan" la gran prensa mercantilista: América Qué tiene que ver esto con la lucha que los Esta- Española es católica en más del noventa por ciento de dos Unidos tienen empeñada en contra de Hitler y en sus habitantes, y ya que se quiere tenerlas por amigas, como en realidad debe ser, ¿por qué razón no se perdo-Falange no es una agencia del Nazismo o del Fas- na oportunidad de ofender los sentimientos religiosos y

Es muy probable, sin embargo, que el Gobierno Nosotros estamos en contacto con la prensa de la americano sólo se interese por una amistad puramente América Española, principalmente con aquella prensa oficial; es decir amistad de "oropel"; en tal caso, ya la tiene ganada; pero bien entendido que la amistad oficial por lo tauto, asegurar, que en las Repúblicas españolas deales y sentimientos son sus mismos gobernantes los

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

dispuesto, por la salvación de Francia, a dar

mi popularidad"

Ya se le considere como militar, ya como estadista, ya como patriota, es sin duda alguna uno de los más destacados hijos de la noble Francia, que tantas y tan prominentes personalidades ha producido.

No vamos ahora a recordar su gloriosa carrera militar, sino solamente a hacer algunas observaciones acerca de su profundo patriotismo y de su indomable dente de Europa. fortaleza para obrar conforme lo exigen las actuales circunstancias en pro de su idolatrada patria. Y esto tanto cuanto mayores son las críticas que se le hacen y mayores son los insultos que contra él se lanzan, del todo injustificados, por haber concedido a los japoneses ciertas bases en Indo-China y por temor de que conceda a Alemania ciertas bases en el Norte de Africa.

Conocida es la drástica nota que el Subsecretario de Estado de Estados Unidos, Mr. Welles, le dirigió oficialmente, indicándole que, si tal hacía, el Gobierno de esa nación rompería sus relaciones diplomáticas.

El Mariscal Petain ha respondido a esa nota directamente que el Gobierno de Vichy no intentaba hacer nuevas concesiones al Japón ni a las exigencias de Alemania. En vista de que los Estados Unidos no quedaban satisfechos con esa declaración y que continuaban ejerciendo presión sobre la Francia Libre, manifestó, por medio del Conde Fernand de Brinon, enviado especial del Gobierno de Vichy en París, "que los Estados Unidos no deberían entrometerse en los asuntos de Francia, así como Francia no se entromete en los asuntos de los Estados Unidos, y que si el Gobierno de los Estados Unidos miraba por sus conveniencias, con el mismo derecho miraba el actual Gobierno Francés por el bienestar y necesidades de la nación Francesa". Digna res- La Iglesia católica no destruye las traje andrajoso atravesó la prendes? puesta! Respuesta que da a conocer el patriotismo del veniente a los intereses de su nación. El pueblo francés tiene legítimo derecho a adoptar aquellas medidas que considere más apropiadas para su restablecimiento y para ocupar el sitio que le pertenece en el concierto de las naciones.

Sinceramente creemos que el Mariscal Petain es el hombre que la Divina Providencia ha deparado a. Francia en las dolorosas circunstancias por las que es tá atravesando, para conducirla a una paz honorable y muy curioso puede no pa- mundial. Después, se proa un nuevo engrandecimiento.

Gráficas son las frases que pronunció Paul Marion, Secretarario de Información del Gobierno de Petain, en el Discurso que pronunció en Marsella, poniéndolas en labios del Mariscal Petain: "Hasta ahora solamente he dado mi persona. Estoy dispuesto, por la salvación de Francia, a dar mi popularidad" ¿Puede darse mayor patriotismo que el sacrificar no solamente su propia persona, sino también lo que más suele halagar ordinariamente a la vanidad humana, la propia popularidad, o sea su propia estimación, aceptación y aplauso que uno tiene entre el pueblo? Y ciertamente el ilustre Mariscal Petain ha comprobado la veraciad de estas frases con hechos indiscutibles.

Pero lo que, a nuestro juicio, hace resaltar más, la no aman a ninguna patria, mo de que venimos hablangran figura del Mariscal Petain es la serenidad que con- y quieren hacerse ciudada- do. Y, sí, que tiene que ver. serva ante los ataques que le lanzan constantemente la nos de todos los países. Masonería y las Agencias periodísticas controladas por judíos. No es extraño. Como a católico práctico siempre do esto parezca una para-ninguno entre sí, es un es-cional sólo por el amor a la le habían puesto la proa, según frase popular.

Como dice la Enciclopedia Universal Ilustrada Europeo-Americana, de Espasa, Barcelona, España, "eraal comenzar la guerra europea, uno de los muchísimos coroneles destinados a retirarse sin ascender al generalato, cuyas puertas le cerraban las luchas políticas y religiosas que minaban el Ejército Francés, pues por ser católico había sido fichado, sin tener en cuenta para nada el haber pasado su vida entera trabajando sin alarde alguno, pero concienzudamente en hacer patria y ejército, inculcando a sus soldados el estricto cumplimiento de su deber.

(De la "Revista Católica")

Tienda y Camisería Jaime Cosiol

Ofrece al público, los más reputados artículos, los más novedosos y finos para la moda josefina y gente elegante Calzado fino y fuerte. La Camisa FAT, está conceptuada como la mejor en Costa Rica. Visite esta tienda que será atendido por su culto propietario. Frente al mercado, ala sur,

La gran figura del Mariscal Petain La Francia de hoy ha roto todos sus vínculos con el orden capitalista y tan sólo necesita vigorizar su fe "Hasta ahora solamente he dado mi persona. Estoy para lograr, otra vez, que ilumine y vivifique al mundo

dote norteamericano al regresar de Europa

mont) (N C) -"De regreso miento de la juventud dede la guerra": así puede calificarse la repatriación del francés quiere ser libre y R. P. Aime J. Trahan, de 30 años, de la Sociedad de San Edmundo, que acaba do en la Universidad de de llegar a este país proce- San Miguel (Winooski,) se

Declaraciones de un sacer Fue la decadencia de la fe yendo a un parroco que fue lo que ocasionó la derrota, pero su maravilloso movimuestra que el pueblo cristiano

había dedicado a sus acti-El Padre Trahan, origi- vidades pastorales en San nario de Vermont y gradua- Florentín (Francia), sustitu-



Expresión máxima de mecánica perfecta Elegancia exquisita que hace del LONGINES

una joya de categoria excepcional.

Pablo Walter Joyería

Mariscal Petain y su firmeza para actuar fiel y denoda- patrias q'ella misma ha formado pa- línea limítrofe, en un modamente según cree él y creen sus consejeros más con- ra tormar una fraternidad universal, sino que establece la ley del amor universal.

> En cambio los internacionales odian al amor sonas generosas que le auy a la verdad, porque se oponen a sus afanes xiliaron. De Vichy procedió exclamó-sabe estirar la de dominio universal

es menos verdad.

a un plan preconcebido y mundo. largamente acariciado por un cierto grupo de internacionales, que muy rara vez del día, lo cual no ha impedido que los conozcamos "Por sus frutos los conoce-

omnímodo y universal, cuyos jefes, naturalmente, tendrán que ser los internacionales.

mal y abierta que se ha he- de desconfianza en las na- naturales e inalienables de Rusia con miras a propagar ciones no son diplomáticas, la Iglesia Católica no des-valecerán"

sar de ser una solemne pe- puso la formación de una rogrullada, pero no por eso gran confederación entre Inglaterra y Francia, que fra-Hay muchos individuos casó porque Petain, el acque aman las tinieblas, aun- tual Jefe de Francia, es muy que se desgañiten gritándo ingrato, como lo es Franco. es decir, carecen de la de-truye las patrias que ella nos que son amantes de la Ahora se lleva a cabo en luz; que son más retróga- este país un movimiento, dos que un cangrejo y, sin bajo la égida de "Unión embargo, se proclaman los Ahora". que propugna la más progresistas del mun- unión de los Estados Unido; que desprecian a todas dos con el Imperio Británilas naciones, y se dicen pro- co. Quizá se dirá que estos pugnadores de la fraterni-hechos no tienen que ver dad internacional; es decir, nada con el internacionalis lCada uno de estos hechos, Sin emb rgo, aunque to- al parecr aislados y sin nexo glesia Católica es interna- internacional sólo por el adoja, es muy natural y lógi- labón de la cadena con que verdad. La Iglesia no quie-

co; como que todo obedece se pretende esclavizar al re deshacer nacionalidades, dor Clark, Demócrata de estatal. La Iglesia hizo li-Idaho, declaró que la polí-bres a los esclavos del pase han mostrado a plena luz tica del buen vecino había ganismo antiguo, hasta que fracasado, y propuso públi- el neo-paganismo, llámese camente que el Gobierno de comunismo, o masónico, los Estados Unidos ocupa- ha venido a restablecer ra todo el Hemisferio Oc- la esclavitud moderna. La Este grupo de internacio- cidental, incluyendo al Ca- Iglesia formó, de los escomnales pretende hacer de to- nadá y toda la América es. bros del Imperio Romano do el mundo una sola pa- pañola. Igual cosa propuso y de las tribus nómadas de tria, o más bien dicho, una Roger Babson, bien cono. América, cien nacionalidasola dependencia o "protec- cido economista de los Es- des, a las que ahora que se torado" de un solo poder tados Unidos, si no anda- quiere someter al imperio mos errados. Un periódico de una fuerza supranacional. de El Paso se lamenta que Para resumir: la Iglesia gas se hallan, pues, frente a estos señores hayan hecho Católica, después de mil vi- frente, en una de las luchas

movilizado al iniciarse la batalla de Francia. En San Florentín el P. Trahan fue testigo ocular de la devas- Una gran tación material y espiritual que ocasinó la derrota de las tropas francesas. En esa ocasión los nazis le obligaron a actuar como Alcalde de la ciudad; participó en la reorganización de los servicios esenciales para la vida social, dirigiendo la policía y el cuerpo de bomberos, los hospitales y la requisición de víveres y medicinas, enterrando a los muertos y, al libro es ese? mismo tiempo, ejerciendo los ministerios religiosos, dedicado de lleno a atender a los mil y un detalles esenciales para sostener la espe ranza y el valor de un pueblo destrozado.

mediante un ardid podía e- libro. vadir la vigilancia de los invasores, el 25 de junio del do? año en curso salió de Pontigny, sin un centavo y tan sólo con los vestidos que llevaba puestos. Procedió hacia el sur, siempre con el temor de ser detenido. Por de que lo tengo sé exactafin llegó a la frontera de la mente el dinero que gasto Francia ocupada. Con un y en qué lo gasto. ¿Compués aparecian, en ese lugar, mejor empleado. los guardias alemanes.

chy fueron muchas las pera España y, finalmente, ha-Decir que este mundo es desde allí la Revolución a bordo del "Excalibur", rumbo a los Estados Uni-

> El P. Trahan está con vencido de que Francia re-Pasa a la Página Cuatro

Ecos del Hogar

Sección a cargo de la Sra. Profesora doña Etilma de Romero

financista

Saliendo de detrás de mí, inesperadamente Margarita me puso un libro a dos centímetros de las narices.

- Mira, exclamó;

Yo miré pestañeando. Se trataba de un libro costoso, según pude apreciar a primera vista.

-Ya veo, contesté -; Qué

-Es mi libro de cuentas, replicó Margarita. Tú me dijiste el otro día que una buena administración es el único medio de asegurar la vida del hogar de contratiempos inesperados Convencido de que sólo Para eso he comprado e

-¿Y cuánto te ha costa-

—Cinco pesos.

-Cinco pesos!-repetí, apoyándome en la silla para no caerme.

-Pero es utilísimo. Des-

- Bravo! De modo que gastarás mucho menos y

Ví a Margarita estreme-En ese trayecto hacia Vi-cerse como sacudida por una corriente eléctrica.

-Nadie, en el mundoplata como yo la estiro. Se cia Lisboa, donde embarcó puede decir que de cada peso hago dos.

> -Ya me he dado cuenta -respondí con gentileza.

-Y tengo la seguridadrecalcó-de que le sago el Pasa a la Página Cuatre

bida discreción....

Este es otro eslabón de la cadena internacionalista. internacionalismo que el

ni hacer del individno una Recientemente, el Sena- mera rueda del engranaje no esclavos. "La verdad os

La primera tentativa for- nen a crear una atmósfera se reconocieran los derechos cho, ha sido el estableci- ciones Latino-Americanas, los individuos, frente a un

misma ha formado, para formar una fraternidad universal, sino que estableca la ley del amor universal, Todavía habrá alguno que sin quitar a cada ciudadano objete: Pero es que también y a cada nacionalidad su la Iglesia Católica es inter- peculiar modo de ser ni su nacional. ¿Y que da más un libertad de acción dentro de su propia esfera; sin tratrar de hacer al blanco negro, y al negro blanco. Per Vamos por partes: la I- consiguiente, la Iglesia es mor, que es fuerza creadora, no destructora; por la verdad que hace libres a los hombres y a los pueblos y hará libre".

Pero los internacionales odian al amor y a la verdad, porque el amor y la verdad se oponen a sus planes de dominio universal-Y pues saben que la Igle. sia Católica es la única sostenedora del amor y de la verdad, de ahí que le hayan declarado guerra a muerte.

Las fuerzas antitéticas y secularmente enemitales declaraciones, que vie cisitudes, logró hacer que más colosales que hayan contemplado los siglos. ¿Quién triunfará?. "Las miento del Comunismo en y afirma que tales declara. Estado voraz y absorvente; puertas del infierno no pre

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



es la dicha por la mañana. El desvelado lo anhela en vano: para él, la noche es un tormento y la mañana el principio de un día de disgusto y de nerviosidad. Esto se evita con la ADALINA.

Las tabletas de ADALINA proporcionan un sueño samo, tranquilo y reparador, del que se despierta en perfecto disposición de ánimo.



La Francia de hoy ha...

Viene de la Página Tres

sucitará. "Francia -diceal revés de lo que sucede en te campesina, tiene un balance favorable, entre su a pueblo está habituado a confiar en sí mismo, es frugal y sus tradiciones y costumbres han sido fraguadas por sine y vivifique al mundo.

cia de hoy ha roto del todo muestran que el pueblo sus vinculos con el orden ca- francés quiere ser libre inpitalista, tal como éste pre-Idependiente y cristiano. ...

valeció en las llamadas naciones democráticas, antes VALS.... de la guerra. Pero sería un otros países europeos, po- gravísimo error el creer see una economía relativa- que esto signifique fascismo mente sólida. Fue la deca- u otra forma atenuada de de ciadela fequelo ocasionó nazismo. El Gobierno de la derrota. Este país, con Petain, en la libre Francia, población predominantemen-ly de modo particular los mismos franceses que habitan en la Francia ocupada, gricultura y su industria. Su tratan no sólo de resucitar el patriotismo francés, sino, especialmente, de reconstituir al pueblo conform- a los principios de la fe catóglos de catolicismo. Tan só-lica, sobre los cuales siemlo necesita vigorizar su fe pa- pre ha descansado su civira lograr, otra vez, que su lización. El maravilloso momagnifica civilización ilumi- vimiento de la juventud, las actividades del nuevo Minis-"No hay duda-concluye tro de Juventudes, y los mé-

DEL HOGAR.

Viene de la Página TRES

producto a cada centavo. | sería una extravagancia. Todo lo que compro vale lo - Admirable! - la inteque cuesta.

-- No lo niego -concedí, gastar más que dos.

-Eso puede tener mu- | -¡Cuarenta colones! cha gracia y mucho inge- repliqué. Tu presupuesto nio-contestó Margarita un de ropa no son más que poco enojada-pero como veinte... la mayoría de los epigramas, está desprovisto de do comprar un sombrero verdad.

Encogiéndome de hombros abrí el libro. Las primeras páginas estaban espléndidamente cubiertas rigi la vista hacia la casilla por la estilográfica de Mar- del Haber. garita. Numerosos items

«Necesidades» \$ 20:00 decía en un renglón.

-¿Qué es esto; —le pregunté.

namente. Yo, en realid d. rrativa. preciso dos o tres vestidos actuales tiempos de crisis Pippermint que no me a-

rrumpi. -Así es que sólo me he

pero la perturbación está hecho uno-prosiguió. El en que tú haces de cada vestido era una necesidad. cinco pesos, diez, cuando ¿Comprendes? Me ha cos en realidad no podemos tado cuarenta colones, pero me puede durar dos años.

-Sin embargo he podi para ponérmelo con el ves

-¿Con que también un sombrero! - murmuré y di-

-¿Qué es esto? - inquirí campeaban en la casilla del arqueando las cejas - ¿Ingreso \$ 120.09?

rrado no comprándome los ballo. ptros dos vestidos que me hubiera comprado si no hu--Mira- contestó sere- biera sido una mujer aho- fingiéndome convencido de chimenea. En estos tiem-

-Aquí veo otra entrada; nuevos, entre ctras cosas. « Pippermint, \$ 20.00 » 1: debo cinco pesos a ma- de que con tu rápida mane-Pero he decidido que en los ¿Cuándo hemos tomado ese má.

Por primera vez una estrella del El fallecimiento dei Presbo, don Metropolitan Opera House canta en Costa Rica

EL CONCIERTO DE GRACE MOORE DESPIERTA UN ENTUSIASMO IN-CREIBLE, INCOMPARABLE

Nunca había tenido el público costarricense el honor de escuchar a una diva internacional, y apreciarla ampliamente en el apogeo de sus facultades como se presenta ahora la oportunidad, gracias a los esfuerzos de la Sociedad Daniel, de oir a la eminente y exquisita GRACE Moore. Muchas cantantes podrán haber pasado por nuestros escenarios diciéndose estrellas del Metropolitan o de otra Opera, pero lo fueron o bien eran sustitutas. Ahora sí tendremos el gusto de escuchar a toda una estrella, con todas sus prerrogativas y en la cumbre de su carrera, que lo es gloriosa.

Ofrecemos el programa del único Concierto que GRACE MOORE ofrecerá en el Teatro Nacional el martes 16 de los corrientes.

PROGRAMA

ARIA-"II est doux, il est bon". de "Merediade" Massanet. PHIDYLE..... La fresci hierbi y la sombra del álamo invitan a descansar del sol de mediodía y a s. ñar. Pero cuando el disco luminoso se ha puesto y el dia ha ter. minado, entonces, deja que tus brazos me rodeen, Phidyle v recobremos la calma. OUVRE TOU COEUR, de la partitura original de Las sombras caen. Las estrellas en lo alto. Ven,

abre tu corazón a mi amor. Hice poco tlempo, en el baile, yo la abracé; pero aho. ra duerme el sueño silencioso de la muerte, mientras que la páida luna brilla sobre su almohida, y yo

arrodilla lo a su lado, lloro. Tschaik w ky casuyas, todo ahí reviste un E día liega y la noch : se va. Yo te veo en todas partes Llevo tu imagen en mi corazón Y sé que hista la muerte, mis pensamientos, toda mi ternura y todas mis canciones serán para tí, sólo para tí

> INTERMEDIO III

VOCES DE PRIMAVERA (D:dicada a Grace Moore).

R ger Quilter ha puesto en música buena parte de la antigua poesía y de la literatura popular ing esas. He aquí un fino ejemplo de la obra de Quilter quien lo ha dedicado a Grace Moore.

DEEP RIVER (Rio hando)......Burleigh CURLY HEADED BABYClutsam THE LORD'S PRAYER Malotte.

Un pasaje bib ico ha sido empleado en esta obra por el compositor norteamericano, con excelente

el P. Trahan-que la Fran- todos que se emplean, de- ARIA-"Un bel di vedremo de "MADAME BUTTER-Ua bello ofa v-remos un buque en el horizonte, y éi vendrá. Y) no iré a recibirlo. Esperaré en la colina y nunca me cansaré de la larga espera. El me llamará 'Butterfl," adorada mujercita

To to esto sucederá; é: volverá, yo lo sé.

cuerdo?

se cinco y cinco, que iba dos, a dar en fijo más del triple. Como no le jugué, son eso si que es maravilloso. veinte pesitos que han inde reserva

irónicamente. Con los ciento veinte de vestidos, resul- dan dos cincuenta de supeta que nos hemos ahorrado rávit. ¡No te parece? ciento cuarenta pesos. Casi la mitad de mi sueldo.

-Eso es-dijo Margarita satisfecha.

-;Y donde tienes la

-Realmente no la tengo. Pero no me negarás que tenemos ciento cuarenra pesos más que si me hubiera hecho los otros dos vestidos y le hubiese juga--Esto es lo que he aho- do los cinco y cinco al ca- cayendo en sus blancas y

> -Y cuánto dinero más has ahorrado-le pregunté cé el libro al fuego de la sus aptitudes financieras.

parado con el ahorro.

-Es el nombre de un -Pero tengo pensado el

-¡Diablo! - exclamé -

-En efecto.

-- ¡Admirable! -exclamé cual pago a mamá los cinco pesos y todavía me que-

> La ocasión era pintiparada y debía aprovecharla.

-Yo te daré los siete pesos cincuenta-le dijepero a cambio de tu libro de cuentas.

-¡Ahí lo tienes!-exclamó Margarita, que nunca ha rechazado un convenio.

La suma de siete cincuenta salió de mi bolsillo, diminutas manos.

-Gracias, le dije, y lanpos de asaltos y secuestros -; Te parece poco? Pero de la maffia tengo miedo ra de ahorrar corramos el -Eso no es nada com- peligro de ser millonarios.

Antonio Bermúdez B. Tras penosa y prolonga-Irona inmarcesible de la jus-

da gravedad, descansó en el ticia. Señor el respetado Prbo. D. Antonio Bermúdez, después de una vida fecunda en actividades espirituales, cumpliendo apostólicamente su sagrado ministerio. La vida del sacerdote, en contacto íntimo con sus semejantes por su condición de consejero en las diferentes situaciones de la vida, es un encadenamiento de graves responsabilidades de las que debe rendir cuenta ante el Supremo Sacerdote. El Padre Bermúdez, hase presentado ante el Tribunal con la confianza del hijo ante su padre, del apóstol ante el Maestro, para recibir la co-

LA EPOCA hace suyo el duelo que aflige a la Iglesia costarricense y envía su más sentido pésame al Excmo. Señor Arzobispo, al Venerable Clero, a los hermanos del extinto don Vicente Peralta y doña Emilia Ber múdezde Peralta, y fam.alas Srtas, Elisa, Isabel, María y a los Sres. Carlos, Luis, Jorge y Alfonso, residente en New York, pidiendo para ellos la consolación en Cristo; y eleva una plegaria al Altísimo en sufragio del alma del que fue su abnegado Ministro.

Paz a sus restos!

El día de la Asun...

Viene de la Página DOS

plendor necesarios para cau- le llegó. Estuvo en Nueva tivar a la gran masa de fie- York detenido algo más les que siempre le oye con de un año. Desde luego el verdadero interés cristiano. Padre estaba felíz.

Queremos hacer notar el buen gusto que tiene el Padre Rodríguez, en mantener una serie de preciocísimos ornamentos sagrados; albas, estolas, amitos, corporales, exquisito gusto.

Este año para el 15 de agosto estrenó un terno de dre Rodríguez había impor- otra felicitación, por el or-...... Isaac Van Grove, tado de Francia poco antes nato de su bella Iglesia, y de la guerra, y que creyén- escrupuloso aseo con que la dolo perdido de última hora sostiene.

Después de la gran fiesta religiosa el Padre Rodríguez pasó al Clero e invitados a la misa y a la mesa, a la casa cural, donde entre mucha gentileza y abundancia de comida, se pasó un rato inolvidable.

Merece también el aposoro, maravilloso, que el Pa- tólico Cura de San Isidro

Viene de la Primera Página

cos. Franco no ha cambiado, pero sí han cambiado las circunstancias de aquí, y, echando el mochuelo al régimen español, han salido rejuvenecidos y descargados ante los ojos de los ciudadanos. Y esto sin remordimiento alguno! Es que ya Franco no «sirve». Y lo mismo ocurre con nuestros Presidentes. Brochazo mientras «sirven», y trabucazo cuando no «sirven».

Ahora bien, no cree usted que vendrá un día en que Inglaterra tampoco "sirva"? O que "sirva" Hitler? Desde hace tiempo Rusia no "servía", pero ya ahora "sirve" . . . Entonces, para qué tomarse tantas molestias caballo, al que me dijo tu medio de pagarle la deuda en divertir a esos aprovechados discípulos de Tartufo? hermano Raúl que le juga- aumentando nuestros fon. Para qué soportar a todos esos "vivales" que se arrastran ante Inglaterra para usufructuar su influencia? Por lo menos, debiera aprovechar la situación para tener el gustazo de mandar a paseo a todos esos chupadores de libras esterlinas, que no miran sino por su "bien". gresado en nuestro fondo | —Pues he pensado que En resumidas cuentas, Mr. Dry, usted sabe hasta dónde me des la mitad, con lo puede contar hoy con sus enemigos como los que escriben en LA EPOCA, por ejemplo; en la bonanza o adversidad de su patria siempre seremos los mismos: Odiamos el imperialismo económico inglés, pero amamos a los ingleses mientras no sean más que ingleses. Y esto permanentemente. Aquí está el principio de nuestra amistad y de nuestra enemistad. Semejante certidumbre no la podrá tener nunca con sus amigos de hoy, pues han dado señales de flexibilidad bastante para llegar hasta la traición.

Y para terminar, un favor, amigo Mr. Dry: Digale al sobrino del tío Sam, Mr. Gold, que le escribiré dentro de tres días

. Su afmo. y muy atto. amigo,

SERTORIO

LA PROVEEDORA

FABRICA DE CAFE

SOLO CALIDAD Y TOSTADO A LA VISTA Acredita la excelencia de su café en seis años que tiene de abierta la fábrica por su propietario el conocido industrial don Roque Cozza, Frente al Mercado, ala occidental. Tel. 4319.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.